

Questions orales

[Traduction]

M. Shields: Je me plains de ce que le gouvernement reste indifférent au sort des jeunes Canadiens qui sont condamnés au chômage. Voilà de quoi je me plains.

L'EXPLOITATION DES SABLES BITUMINEUX DE L'ALBERTA

M. Jack Shields (Athabasca): Madame le Président, je pose ma question supplémentaire au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. A une petite réunion libérale qui s'est tenue en fin de semaine dans le sud de l'Alberta, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources a annoncé la réalisation de deux projets pour l'exploitation des sables bitumineux dans le nord-est de l'Alberta. Le ministre est-il au courant de cette nouvelle initiative au sein de son ministère et, si oui, voudrait-il nous donner des détails et nous dire quand ces projets seront réalisés?

L'hon. Jean Chrétien (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Madame le Président, comme je le disais, des projets pour l'Alberta font l'objet de négociations entre l'industrie et le gouvernement de cette province. Quand nous serons prêts à donner des informations plus précises, nous le ferons. Il se pourrait que des projets soient annoncés très bientôt et que d'autres prennent encore quelque temps. Le ministre de l'Industrie et du Commerce sait, bien sûr, que le gouvernement fédéral ne négligera rien pour que ces programmes se réalisent.

LA DÉCLARATION QU'AURAIT FAITE LE MINISTRE

L'hon. Don Mazankowski (Végréville): Madame le Président, ma question s'adresse au ministre de l'Industrie et du Commerce. Il aurait dit, à Lethbridge: «Une nouvelle vie pourrait être insufflée dans les projets albertains relatifs au pétrole lourd dans l'année qui vient». Devons-nous prendre cette déclaration au sérieux, ou bien le ministre essayait-il d'insuffler une nouvelle vie au parti libéral albertain?

S'il faut attacher foi à ces propos, pourrait-il nous dire quand les projets se réaliseront, combien d'emplois seront créés et quels changements sont envisagés dans le Programme énergétique national? Ces projets pourraient donner quelque espoir aux nombreuses industries qui gravitent autour du secteur pétrolier et qui sont actuellement au pied du mur?

L'hon. Ed Lumley (ministre de l'Industrie et du Commerce et ministre de l'Expansion économique régionale): Madame le Président, lorsque j'étais en Alberta, je répondais à une question concernant deux mégaprojets, Alsands et Cold Lake. De ce côté de la Chambre, nous avons davantage confiance dans l'avenir de notre économie que nos chers collègues d'en face. J'ai dit que, au cours des trois ou quatre derniers mois, l'intérêt des responsables d'un certain nombre de projets d'investissements importants, dans la catégorie des plus de 100 millions de dollars avait augmenté, mais je n'ai pas parlé expressément des mégaprojets.

Mon collègue, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, et moi-même avons eu plusieurs réunions avec les responsables, qui réévaluent les possibilités. Nous avons donc bon espoir que certains de ces projets, retardés en raison de la situation économique internationale, seront entrepris.

LE NOMBRE D'EMPLOIS CRÉÉS

L'hon. Don Mazankowski (Végréville): Madame le Président, il est temps d'en venir au fait. Le ministre a-t-il quelque chose de précis à dire au sujet de développements futurs? Peut-il nous dire combien d'emplois seront créés, où ils seront créés et quelles modifications seront apportées au Programme énergétique national, de sorte que ces projets puissent se réaliser?

L'hon. Ed Lumley (ministre de l'Industrie et du Commerce et ministre de l'Expansion économique régionale): Madame le Président, j'essayais de donner un peu d'espoir aux Albertains, parce que certains des députés fédéraux de cette province sont extrêmement pessimistes au sujet de notre avenir économique. J'essayais de faire preuve d'un certain optimisme, fondé sur les discussions que mon collègue le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources et moi-même avons eues.

Je suis surpris que le député de Végréville, ancien homme d'affaires, veuille que je dévoile en public des renseignements commerciaux confidentiels échangés entre des entreprises et le gouvernement du Canada. Cette attitude m'étonne.

* * *

LE LOGEMENT

LA FIN DU PROGRAMME D'AIDE—LES RÉPERCUSSIONS DANS LES RÉGIONS DU NORD

M. Arnold Malone (Crowfoot): Madame le Président, je voudrais poser une question au ministre responsable du logement. Compte tenu du fait que plusieurs Canadiens qui font construire une maison neuve voudraient recevoir la subvention de \$3,000 prévue à cet effet et que d'après le programme du gouvernement, les fondations doivent être faites avant le 30 avril, et puisque le sol est encore gelé dans une bonne partie du Canada à cette date, combien de temps le ministre continuera-t-il à instaurer des programmes pour le Sud dont les habitants des régions nordiques du Canada ne peuvent pas profiter? Compte-t-il charger le ministre de l'Agriculture aller prononcer des discours en chinook sur les chantiers de construction ou demander au premier ministre de terrasser les fondations?

L'hon. Roméo LeBlanc (ministre des Travaux publics): Madame le Président, je me suis mis à étudier la définition des lignes de démarcation et j'espère bien trouver une solution. Je signale au député que je ne ferai rien pour empêcher les gens de faire les fondations et d'avoir une bonne chance de réussir.